



POINT D'ÉTAPE SUR LA MISSION DE PRÉFIGURATION DU GIP : DEUX WEBINAIRES À VENIR

Dans le cadre de la mission de préfiguration du futur GIP Préférence, dont la création est prévue pour janvier 2026, deux webinaires seront prochainement proposés afin d'informer et d'échanger avec les directeurs.

Ces temps forts visent à faire un point d'étape sur l'avancement de la mission de Préfiguration, à rappeler les enjeux de la transformation engagée, à partager le calendrier prévisionnel ainsi que les jalons déjà franchis, et à présenter les perspectives à venir. Ils seront également l'occasion de rencontrer l'équipe en charge de la mission de préfiguration, notamment Pierre Virmont et Hervé Deperrois, et de poser vos questions en direct.

Deux rendez-vous sont prévus :

Jeudi 22 mai de 9h00 à 10h00 : à destination des directeurs de centres.
Mercredi 11 juin de 9h00 à 10h00 : à destination des directeurs d'établissements.

Les invitations officielles seront envoyées dans les prochains jours.

Nous vous remercions par avance pour votre mobilisation et votre contribution à cette étape importante de la structuration du réseau.

Inscriptions (obligatoires) :

<https://bit.ly/4jy1bTT>

8E ASSISES INTERRÉGIONALES DIFFÉRENT ET COMPÉTENT – CAP SUR LILLE !

Les Assises interrégionales Différent et Compétent 2025 se tiendront à Lille les 19, 20 et 21 mai, sur le thème central du parcours professionnel. Professionnels de l'accompagnement, partenaires, membres du réseau, personnes accompagnées : tous sont invités à participer à ces trois jours de rencontres pour échanger, coconstruire et imaginer ensemble les accompagnements de demain.

Objectif : bâtir des parcours professionnels inclusifs et adaptés à chacun, dans une dynamique collective de reconnaissance et de développement des compétences.

Organisées tous les trois ans par les collectifs territoriaux, ces Assises 2025 sont préparées par les collectifs Différent et Compétent de Picardie et du Nord-Pas-de-Calais, en lien avec leurs écosystèmes respectifs.

ACACED : FIN DE LA PÉRIODE DE DEMANDE D'HABILITATION

La majorité des centres de la communauté d'action concernés par une échéance d'habilitation en 2025 ont déposé leur nouvelle demande dans les délais impartis. La date limite était fixée au 30 avril. Cette nouvelle habilitation intègre les évolutions réglementaires récentes. La durée de formation a été allongée afin de renforcer les contenus liés au transport d'animaux vivants. Ces ajustements permettront aux titulaires de l'ACACED de bénéficier d'une équivalence avec le certificat de capacité au transport d'animaux vivants (TAV).

À noter : les centres dont l'habilitation reste en cours de validité doivent, eux aussi, intégrer les nouveaux contenus d'ici le 1^{er} juin, pour une mise en application au 1^{er} septembre.

DEVENIR PAYSANNE PAYSAN : 22 NOUVELLES OFFRES EN COURS DE VALIDATION

Lancé officiellement en octobre 2024, le collectif Devenir Paysanne Paysan poursuit son développement.

Afin d'étoffer le catalogue – qui compte déjà près de 80 parcours de formation portés par une vingtaine de centres – un nouvel appel à candidatures a été ouvert du 26 mars au 15 avril 2025. À l'issue de cette phase, 22 nouvelles offres de formation ont été déposées. Leur instruction a eu lieu le 28 avril, lors d'un comité de pilotage réuni à la DGER. Les résultats ont été communiqués aux centres dès le 30 avril.

Les offres retenues seront intégrées au catalogue dès la rentrée 2025. D'ici là, elles feront l'objet d'échanges entre les porteurs et l'équipe projet Devenir Paysanne Paysan afin d'harmoniser les fiches de présentation.

Ce copil a également permis d'avancer sur l'organisation des Rencontres Devenir Paysanne Paysan, prévues le 19 juin prochain au Robillard. Ce rendez-vous annuel, dont la première édition s'est tenue en 2024 à la Bergerie nationale, vise à renforcer les liens entre membres et à favoriser les connexions avec d'autres acteurs de l'écosystème, souvent complémentaires. Une visio a d'ailleurs été organisée depuis la DGER avec Emmanuelle Coratti, de l'association Back to Earth, qui accompagne l'organisation de cet événement.

DIGIT'HALLE : UN NOUVEAU MOOC POUR COMPRENDRE LA TRANSFORMATION DES ALIMENTS À L'ÉCHELLE INDUSTRIELLE

Du 19 mai au 6 juillet 2025, AgroParisTech propose un MOOC inédit intitulé : « Introduction à la transformation des aliments à l'échelle industrielle - Digit'HALLÉ ». Ce cours en ligne, accessible à toutes et tous, bénéficie du soutien du réseau Préférence pour sa diffusion auprès des établissements agricoles publics.

Pensé pour un large public – apprenants, enseignants, professionnels, ou simples curieux – ce MOOC explore les grandes étapes de la transformation des aliments à l'échelle industrielle. Il s'appuie sur une pédagogie dynamique et variée : vidéos, expériences immersives en réalité virtuelle, études de cas, quiz, le tout conçu pour faciliter l'appropriation des savoirs. Toutes les vidéos sont transcrites et sous-titrées, afin de garantir un accès inclusif à l'ensemble des contenus.

Digit'HALLÉ peut aussi être utilisé comme ressource pédagogique complémentaire, en particulier dans les établissements agricoles disposant de filières agroalimentaires. Il constitue un excellent support pour enrichir les cours, alimenter les projets ou accompagner l'orientation des apprenants vers les métiers de la transformation alimentaire.

Dates : 19 mai au 6 juillet 2025

Durée : 6 semaines

Infos & inscription :

<https://bit.ly/4cQPPIe>

FLASH INFOS DU COMPLEXE PRÉFÉRENCE

Le réseau national des Établissements Publics Locaux d'Enseignement et de Formation Professionnelle Agricoles
Christophe Auboueix, directeur de publication
Parc du château
78120 Rambouillet
www.preference-formations.fr
Mail : preference.formations@educagri.fr
Tél. : 06 45 78 05 48

Préférence, c'est nous ! Suivez en temps réel les aventures des acteurs de l'enseignement et de la formation du vivant et de la terre sur nos réseaux sociaux. Rejoignez-nous dès maintenant !

[LinkedIn](#)

[Facebook](#)

[X](#)

[Instagram](#)

[Youtube](#)

